
Sitzungsprotokoll
Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollant: Daniela Winkler

29.10.2019

Anwesende

Gewählte:
Florian Marwitz, Ole Gildemeister, Jonas Richter, Lars Vosteen, Frederik Lehmann, Magnus
Bender, Isabella Miller, Kim Fahlbusch, Fabian Scheel, Maik Radtke

Freie Mitglieder:
Daniela Winkler, Anja Köhl, Niklas Hörcher

Entschuldigt:
Fabian Westphal

Gäste:
Inja Mainhardt (MDI), Annika Föhr (MI), Lea Radkem(MDI), Arne Zellmer (MDI), Jorge An-
dresen (ITS), Thilo Beccard (ITS), Sofie Saier (MML), Kira Schwandt (INF), Nele Mohr (INF),
Christoph Hübner (INF), Maximilian Winkler (INF), Christoph Schönicke (INF), Alexander
Eschenbrenner (Gast - Freelancer), Carmen Grensemann (MDI), Nora Steffen (INF), Stephan
Dallmer-Zerbe (MDI), Hannes Kallwies (ISP), Felix Mächtle (INF), Josephine Elisabeth Oettin-
ger (MML), Madeleine Heuer (MDI - AStA/StuPa)
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Teil I

Sitzung der FS MaIn

Beginn 18:08

Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung mit 9 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Niklas betritt die Sitzung um 18:09 Uhr.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

Protokolle

Das Protokoll vom 18.10.2019 wurde mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

Erstis / Gäste / FS-Arbeit

Florian stellt die Fachschaftsarbeit vor und erklärt, welche Funktionen und Aufgaben sie hat. Des
Weiteren wird das Konzept der freien Mitglieder erläutert. Danach folgt eine Vorstellungsrunde
aller Anwesenden.

Madeleine betritt die Sitzung um 18:19 Uhr.

Berichte

Vorsitz

Florian berichtet, dass sich der Vorsitz neu organisiert hat. Des Weiteren nimmt der Vorsitz
am 25.11.2019 am runden Tisch teil. Florian erklärt die Aufgaben / Hintergründe des runden
Tisches.
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Referate

Veranstaltungen

Die Ersti Hütte hatte am vergangenen Wochenende erfolgreich stattgefunden. Bericht siehe Ver-
anstaltungen im Teil II, gemeinsame Sitzung mit der FS ANT.

andere Gremien

AStA

Der AStA hatte seine konstituierende Sitzung und hat unter anderem seinen neuen Vorsitz ge-
wählt. Der neue Schließbeauftragte ist Dominik Philipp und befindet sich derzeit in der Übergabe
seines Bereiches, weswegen momentan keine Anfragen / neuen Anträge für das neue Schließsys-
tem bearbeitet werden können.

Anja betritt die Sitzung um 18:34 Uhr.

FS Psy

Die FS Psy hatte ihre konstituierende und gleichzeitig Ersti Sitzung.

Wahl in Referate

Der Vorsitz hat zur Abstimmung gestellt, dass alle Mitglieder per Mandat in das Referat fachliche
Belange gewählt sind. Der Vorschlag wurde mit 9 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. Somit
werden alle zukünftigen freien Mitglieder bei positiver Wahl direkt in dieses Referat gewählt.

Felix Mächtle wird als freies Mitglied zur Wahl gestellt und mit 9 Ja Stimmen gewählt.
Christoph Schönicke wird als freies Mitglied zur Wahl gestellt und mit 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-
Stimme und 2 Enthaltungen gewählt.

Wettbewerb mit Raspberry Pis

Alexander ist Freelancer in Lübeck und stellt die generelle Idee eines Wettbewerbes mit Raspber-
ry Pis vor. Dabei sollen verschiedene Gruppen gegeneinander antreten und Projekte verwirklichen
/ programmieren. Zum Ansporn will er der Siegergruppe ein von ihm gesponsertes Preisgeld aus-
zahlen. Bei Interesse will er die Organisation in Zusammenarbeit mit der FS MaIn übernehmen.
Ein Meinungsbild bzgl. einer solchen Kooperation ergibt mit 26 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme
und 2 Enthaltungen eine klare Zustimmung. Die Abstimmung dazu fällt mit 7 Ja-Stimmen, 1
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Nein-Stimme und 1 Enthaltung ebenfalls positiv aus.
Niklas und Maximilian erklären sich als Vertreter der FS MaIn bereit, die Organisation zu un-
terstützen.

Maximilian Winkler wird als freies Mitglied zur Wahl gestellt und mit 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-
Stimme und 2 Enthaltungen gewählt.

Öffnungszeiten

Die gelaufene Umfrage für die wöchentliche Öffnungszeit ergibt Dienstag 15:00-16:00 Uhr für die
FS MaIn. Öffnungszeiten von anderen Fachschaften sind noch nicht bekannt.
Florian erstellt eine Liste, wer wann die Öffnungszeit übernimmt. Die erste Öffnungszeit ist am
Dienstag den 05.11.19.
Eine Abstimmung bzgl. dem Termin fällt mit 8 Ja-Stimmen und 1 Nein Stimme positiv aus.

Schlüssel

Die FS MaIn hat noch 11 Schlüssel für die FS Lounge zur Verfügung. Diese werden im Anschluss
an die Sitzung an die Mitglieder ausgegeben, die noch einen benötigen.

T-Shirts

Florian hat den aktuellen Bestand der FS T-Shirts und Pullover überprüft. Es stehen noch wenige
T-Shirts und keine Pullover zur Verfügung. Die Entscheidung bzgl. einer neuen Bestellung wird
auf die nächste Sitzung verschoben, um erst noch die Anzahl der neuen Mitglieder zu verifizieren.

Maik betritt die Sitzung um 19:12 Uhr.
Felix verlässt die Sitzung um 19:13 Uhr.

PC Pools

Daniela berichtet, dass die PC Pools zeitweise sehr stark ausgelastet sind. Um neue Räumlichkei-
ten zur Verfügung zu bekommen, müssen die Fachschaften Bedarf anzeigen. Ein Meinungsbild,
die Problematik an den runden Tisch weiterzugeben, fällt mit 31 Ja-Stimmen positiv aus.
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Sonstiges

Besuche bei anderen Gremien

• FS Psy: Isabella

• AStA 11.11.: Anja, Magnus, Florian

• StuPa 06.11.: Florian

• FS ANT: Frederik

• SA Lehre 13.11.: Daniela

Maximilian verlässt die Sitzung um 19:20 Uhr.

Termin nächste Sitzung

Die gelaufenen Umfrage bzgl. dem wöchentlichen Sitzungstermin ergibt Montag oder Dienstag
jeweils 18:30 Uhr. Ein Meinungsbild aller gewählten und freien Mitglieder, sowie Interessierten
(wiederkehrende Gäste) ergibt, dass jeweils Montag und Dienstag 18 Personen teilnehmen kön-
nen. Jedoch können am Montag drei gewählte Mitglieder nicht dabei sein.
Die Abstimmung bzgl. dem Sitzungstermin ergibt mit 1 Stimme für Montag und 9 Stimmen für
Dienstag, dass beginnend mit dem jetzigen Zeitpunkt alle zwei Wochen am Dienstag die Sitzung
stattfindet.
Beginn der Sitzung mit 18:30 Uhr wurde mit 10 Ja-Stimmen einstimmig abgestimmt.

Themen für Senatssitzung

Florian berichtet, dass Berichte seitens Studenten beim Senat positiv aufgenommen worden sind
und wiederholt stattfinden können. Lars schlägt die Sicherung des Qualitätsmanagements als
Thema vor.

UKSH-Gebäude Eröffnung

Am 08.11.19 eröffnet das neue UKSH-Gebäude. Die FS Med bietet den anderen Fachschaften
die Möglichkeit, sich während dieser Eröffnung zu präsentieren. Besprechen der Thematik ergibt,
dass das Interesse für unsere Fachschaft sehr gering ausfallen würde. Somit wird die FS MaIn
nicht vertreten sein.

Stephan verlässt die Sitzung um 19:39 Uhr
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Weiteres

Lars erinnert daran, dass er noch Themenvorschläge für die ZaPF sammelt.

Florian erklärt, was die Gremienfahrt ist. Diese findet vom 13.12.-16.12.2019 in Dänemark statt.
Anmeldung ist ab dieser Woche möglich.

nächste Sitzung: Dienstag, den 12.11.2019 um 18:30 Uhr
Protokollant: Isabella Miller

Unterbrechung der Sitzung für eine Pause um 19:42 Uhr.
Während der Pause verlässt Isabella die Sitzung, Felix betritt die Sitzung wieder.

Beginn der gemeinsamen Sitzung mit der FS ANT um 20:21 Uhr.

Teil II

Zusammenlegung der Sitzungen MaIn und
ANT

Finanzvortrag der HVP

Da es in der Vergangenheit immer wieder Probleme beim Ausfüllen der Rückerstattungsanträge
gegeben hat, erklärt Madeleine als HVP die richtige Vorgehensweise und wann eine Rechnung
(ab 150,00 Euro) bzw. ein Beleg benötigt wird. Des Weiteren sollen die Anträge das Datum
vom Protokoll enthalten, wo über den Betrag abgestimmt wurde. Die Anträge werden jetzt
über die Finanzverantwortlichen Personen der Fachschaften eingereicht. Es wird ein Treffen aller
Finanzverantwortlichen aus den Fachschaften mit der HVP geben.

Qualitätsmanagement

Lars berichtet von Maßnahmen zur Qualitätssicherung von Vorlesungen. Es gibt die Lehreva-
luation und das Teaching Analysis Poll. Zweitgenanntes kann während des laufenden Semesters
durchgeführt werden, beinhaltet eine Diskussion mit den Studierenden bzgl. der Veranstaltung
und gibt den Dozierenden eine Rückmeldung. Beide Arten der Qualitätssicherung der Veranstal-
tungen sollen für die Fachschaftsvertretungen anfordbar und einsehbar sein. Die FS MaIn hat
in der letzten Sitzung schon positiv darüber abgestimmt, diese Maßnahmen zu unterstützen. Es
wird darauf hingewiesen, dass es einen Kooperationsvertrag mit der Universität zu Lübeck gibt,
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wo diese Maßnahmen schon enthalten sind. Dies will Lars nochmal prüfen.
Die FS ANT stimmt mit 7 Ja-Stimmen für eine Unterstützung der Maßnahmen.

Lars verlässt die Sitzung um 20:36 Uhr.

Veranstaltungen Teil I

Ersti-Hütte

Ole berichtet von der Ersti-Hütte und stellt die Auswertung der Befragung der Erstis vor. Die
Rückmeldung war überwiegend positiv, sodass die Ersti-Hütte auch nächstes Jahr wieder statt-
finden kann. Die Veranstaltung wurde ohne größere Probleme durchgeführt. Die übrig gebliebene
Verpflegung wurde dem Obdachlosenheim zu Verfügung gestellt.
Da noch einige Rechnungen ausstehen, konnte noch keine endgültige Abrechnung gemacht wer-
den. Während der Vorbereitung wurde festgestellt, dass das ursprünglich beantragte Geld vom
StuPa aufgrund der deutlich erhöhten Teilnehmerzahl nicht ausreichen würde. Daraufhin wurde
beim StuPa mehr Geld beantragt, und gleichzeitig von den veranstaltenden Fachschaften ANT
und MaIn zusätzlich jeweils 250,00 Euro bereitgestellt. Da die Ausgaben wesentlich geringer als
das insgesamt beantragte Geld ausgefallen sind, wird nun diskutiert, ob die die Teilnahmebeiträ-
ge übersteigenden Ausgaben vom abgestimmten StuPa-Geld oder über die von den Fachschaften
abgestimmten zweimal 250,00 Euro abgerechnet werden. Dass die tatsächlichen Mehrausgaben,
sofern diese die zusätzlichen 250,00 Euro je Fachschaft nicht übersteigen, von den FS übernom-
men werden, wird bei der FS MaIn mit 6 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen sowie bei der FS ANT
mit 4 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 2 Enthaltungen beschlossen.

Madeleine und Valentine verlassen die Sitzung um 21:00 Uhr.

Nikolausumtrunk

Ole stellt die Veranstaltung vor. Verantwortliche Person seitens der FS ANT ist Ella. Es wird
über den Termin diskutiert. Ein Meinungsbild über die drei Tage 04.12.-06.12.2019 ergibt mit 18
Stimmen für Mittwoch den 04.12., 21 Stimmen für Donnerstag den 05.12. und 23 Stimmen für
Freitag den 06.12.19 als Präferenz den Freitag. Auf Grund einer Veranstaltung am Freitag im
AM 1 und einer Nikolaus-Veranstaltung der TH am Donnerstag wird ein weiteres Meinungsbild
zwischen den beiden Tagen Mittwoch und Donnerstag gemacht. Die Mehrheit entscheidet sich
für Mittwoch den 04.12.2019.

Plätzchentauschbörse

Ole stellt die Veranstaltung vor. Verantwortliche Person seitens der FS ANT ist Lucian. Ein
Meinungsbild zwischen den beiden Tagen 11.12. und 12.12.2019 ergibt eine klare Mehrheit für
Donnerstag den 12.12.2019. Die Plätzchentauschbörse soll im Vorklinikum stattfinden.
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Feuerzangenbowle

Ole stellt die Veranstaltung vor. Verantwortliche Person seitens der FS ANT ist Melinda. Ein
Meinungsbild zwischen den drei Tagen 16.12.-18.12.2019 ergibt eine klare Mehrheit für Dienstag
den 17.12.2019.

Dem Antrag auf Änderung der Tagesordnung bzgl. Vorziehen des Punktes Automatisches Danke
wird von beiden Fachschaften einstimmig zugestimmt.

Automatisches Danke

Magnus stellt die Idee vor, dass auf E-Mails bzgl. Wohnungssuche, Möbel abzugeben usw. an
den Sektion MINT Verteiler eine automatische Antwort gesendet werden soll. Es soll dann ein
Text mit Dankeschön enthalten sein. Somit würde der ursprüngliche Versender mehrere hundert
E-Mails erhalten. Allerdings werden auch offizielle Veranstaltungen über diesen Mail Verteiler
verschickt. Ein Meinungsbild ergab mehrheitlich, dass die Fachschaften diese Vorgehensweise mit
dem automatischen Danke nicht unterstützen sollen. Die Abstimmung zu diesem Thema ergab
bei der FS MaIn mit 2 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung und bei der FS ANT mit 6
Nein-Stimmen, dass dies nicht unterstützt werden soll.

Sophie verlässt die Sitzung um 21:36 Uhr.

Veranstaltungen Teil II

Wüffel

Kim stellt die Veranstaltung vor. Geplant ist, dass sich die FS ANT und MaIn zweiwöchentlich
bzgl. der Organisation abwechseln. Für die FS MaIn ist der Donnerstag 16:00-18:00 Uhr am Bes-
ten geeignet. Da seitens der FS ANT an diesem Wochentag keiner Zeit hat, wird diese Thematik
des Termins auf der nächsten ANT Sitzung besprochen. Die FS MaIn bleibt beim Donnerstag.
Der erste Termin ist der 07.11.2019.

Maximilian betritt die Sitzung um 21:39 Uhr.

Lernwochenende

Florian stellt die Veranstaltung vor. Der beschlossene Termin der FS MaIn ist das Wochenende
18.12.-19.12.2019. Die FS ANT bespricht auf der nächsten Sitzung den Termin ihres Lernwo-
chenendes für E-Technik und anorganische Chemie.
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Datenschutz in den Gremien

Die Vorsitzenden der Fachschaften haben die Anweisung vom AStA Vorsitz bekommen, perso-
nenbezogene Daten nur noch auf AStA Rechnern zu speichern bzw. dürfen sich solche Daten in
der Nextcloud befinden. Anderweitig hinterlegte Daten sind unverzüglich zu löschen.

Ende der ANT Sitzung 21:51 Uhr.
Ende 21:55 Uhr
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